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“福彩暖冬”更暖心
寒冷冬季，福彩送暖。去年 11 月初，河北省福彩中心在我省继续开展一年一度的福彩暖冬活动，投入 500 万元公益

金，用于资助5000位特困群众。本次暖冬活动的资助对象是农村特困人员，原则上以贫困县中的特困人员为主要资助对

象。活动的资助标准为每人 1000 元，全省共资助 5000 位特困群众。自 2009 年至今，河北福彩暖冬活动已经开展了 6

届，共投入福彩公益金1116万多元，资助了10495户困难群众温暖过冬。福彩暖冬活动得到了社会各界的广泛认可和好

评，已经成为全省公益事业的知名品牌。
沧州市福彩工作人员到吴桥县，为特

困人员送温暖。

沧州市福彩中心负责人将福彩暖冬金交到沧县刘树轩手中。

福彩暖冬公益行，让孤寡老人、孤
儿的这个冬天不再寒冷。12 月 3 日，沧
州市福彩中心工作人员深入沧县部分受
助老人、孤儿家庭走访慰问，为他们送
去暖冬金和福彩人的关爱之情。

取暖的钱总算有着落了

张梦洁，一名从小失去双亲的孤
儿。如今，9 岁的小梦洁和爷爷相依为
命。她是此次福彩暖冬活动中年龄较小
的受助对象之一。在沧县崔尔庄镇后乔
庄村，我们几经打听找到了小梦洁的
家。“孙女上学去了，没在家。”张梦洁
的爷爷张庆国忧伤地说，“孩子真是太
不幸了。”

今年 62 岁的张庆国说，2010 年 6
月，老伴因病去世不到一个月，年仅 27
岁的儿子给邻居盖房时不慎触电身亡。
儿媳经受不住如此打击，精神失常了。
后来被接回了娘家，没多久也撒手人
寰，撇下了一岁多的孙女。这些年来，
张庆国与小孙女相依为命，硬是把孩子
一把屎一把尿地拉扯大。他带着孙女生
活，洗衣、做饭、哄孩子，张庆国面对
的 种 种 困 难 ， 付 出 的 种 种 艰 辛 可 想
而知。

张庆国种着八九亩地，主要以种植
小麦、玉米为主，收入比较低。“孙女
上小学了，我每天得接送。”他说，“村
里有个塑料瓶厂，我有时去那里打短
工，一月挣个三头五百的，买菜吃饭的
钱就够了。”在张庆国并不宽敞的家

里，我们感觉生冷生冷的，原来他家的
土暖气还未启用。我们问他：“这么
冷，怎么还不点上暖气呢？”他面露难
色，“今年取暖的钱还没着落呢，原打
算靠烧劈柴过冬。”

“ 大 爷 ， 天 冷 了 ， 取 暖 的 钱 给
您送来了。”工作人员说着将 1000 元
福彩暖冬金递到张庆国老人手上。张
庆国抚摸着装有 1000 元现金的信封，

满是皱褶的脸上舒展开来。他高兴地
说：“这回，我和孙女取暖的钱总算有
着落了。”

“有了这钱，我给你买好吃的！”

从 张 梦 洁 家 出 来 ， 我 们 驱 车 来
到 了 崔 尔 庄 镇 前 张 绍 村 。 村 主 任 李
万 里 带 我 们 走 进 五 保 户 李 国 俊 老 人

的 家 。 据 李 万 里 介 绍 ， 李 国 俊 老 人
的 情 况 比 村 里 其 他 的 五 保 老 人 还 要
特 殊 ， 所 以 村 委 会 优 先 为 他 申 请 了
福彩暖冬金。

李国俊老人今年已经80多岁，他借
住在侄子的三间土房里。中间是厨房，
一间是人住的，另一间用来喂羊。李国
俊老人精神矍铄，热情地招呼我们落
座。土炕上成堆的旧衣服落满了灰尘，
那是街坊四邻送给他的。谁家有老人用
不着的衣服都送给李国俊，他都毫不
嫌弃。

炕头上坐着一位老太太，目光浑浊
而呆滞，时而低头无言，时而轻声自言
自语，也不知究竟在说什么。李国俊老
人似乎看出了我们的疑惑，他忙不迭地
解释说：“她是我 13 年前从村外地里领
回来的。”陪同我们的村主任李万里
说，国俊老人善良、仁义。老太太精神
有问题，问她家是哪儿的，从哪里来又
到哪里去，她都说不清楚。

“2005 年 农 历 腊 月 ， 我 在 村 外 放
羊，看到她捡烂南瓜吃，冻得浑身发
抖 ， 就 把 她 领 回 了 家 ， 给 她 找 来 棉
衣，还做了碗鸡蛋面让她吃，我把这
情况汇报给村干部，还帮着她找家，
可是什么也打听不到，后来她说什么
也不走了。”

李国俊饲养了两只山羊，每天两人
一起去村外放羊，是他们最大的乐趣。
接过慰问金后，李国俊老人高兴地合不
拢嘴，对她大声说：“有了这钱，我给
你买好吃的！”

敬老的传统美德代代相传

在杜林乡政府驻地杜林西街，我们
辗转找到了受助五保老人杨铁全。接待
我们的是位50岁左右的中年妇女，名叫
杨桂荣。她说杨铁全老人在村里辈分
大，自己管他叫爷爷，虽然他们并非
近亲。

见到杨铁全老人时，他正被几个孩
子围拢着说笑话、讲故事，尽享着天伦之
乐，脸上的那份幸福溢于言表。杨桂荣
说这些孩子是自己的孙子、孙女以及外
孙、外孙女。“铁全爷爷孤身一人，房子坍
塌不能住人了。”杨桂荣指指身旁一位中
等身材的男人说，“这是我家那口子，我
们帮着把老人的房子修好了，每到冬天
我们就把老人接到家里来住。”杨桂荣
说，一个老人孤苦伶仃也怪可怜的，谁都
有老的那一天，“敬老孝老是我们的传统
美德，就得代代相传！”

据杨桂荣说，她在镇上的一家彩票
站看到 《福彩周刊》 上面有关福彩暖冬
活动的消息，觉得杨铁全符合条件，就
帮着找村委会开证明、到乡民政所报
名。杨铁全老人高兴地对我们说：“桂
荣这孩子就像俺的亲闺女，对俺真是说
不尽的好！”

福彩暖冬公益
行，传递真情与温
暖 。 让 爱 一 路 同
行，我们福彩人永
远在路上！

□记者 韩 莉

近日，地地道道“河北制造”的37集抗战
题材剧《区小队》先后在央视八套和央视一套
热播，首播时收视率屡屡破 2，网台收视率持
续走高，重播时仍能保持同时段领先地位，赢
得观众不俗口碑。“《区小队》之前看过一遍，
重播时又忍不住跟着追剧，一部‘土味儿’十
足的抗战剧能有这样的魅力，实在是‘很能
打’了。”一位网友这样留言。

《区小队》由省委宣传部、河北影视集团
等联合摄制，著名导演远浍担纲总导演，查
岭、陈建忠担纲总编剧，齐奎、戴玥、纪宁等青
年演员主演，讲述了抗战时期发生在太行山
东麓的小山村风铃渡的悲壮往事。一部没有
流量明星和热议话题的抗战题材作品，能取
得如此播出效果似乎有些出人意料。但听两
位总编剧讲述该剧的前世今生，又让人感觉
此剧成为黑马绝非偶然。

在查岭看来，一部剧要想出新，从创意和
布局上就要有自己的独到之处。“燕赵热土上
可歌可泣的英雄人物和抗战故事非常多，我
们创作团队中很多人对抗战题材也是有情结
的，可是单纯端炮楼、除汉奸的故事很容易落
入俗套，所以我们经过多次修改，决定‘两条
腿走路’，将普通百姓的民间抗战故事与同样
发生在河北的爱国学生参加抗战的故事有机
结合起来，在情节交叉互融的过程中，使人物
显得更丰满、更真实，也更有吸引力。”

与许多影视剧中刚毅果断、自带光环的
抗战英雄不同，《区小队》中的人物，似乎是

“非典型”的，从区小队队长、队员，到北平来
的大学生，再到猎户、村民，都是混到人堆里
就找不到的小人物。他们家常、平凡，一举一
动透着烟火气，面对生死考验，也曾经有过认

“怂”的念头。正如陈建忠所言，该剧着力打
造的就是“平民的生死场，草根的抗战史”，在
细微处着墨，“都是平常人，完全不会有脸谱
化的担心”。

这些小人物不但是鲜活的，而且在性格
和担当上都是不断变化和成长着的。比如大
学生佟大川带着满腔热情被上级分派到区小
队参加工作，仅仅因为不能洗澡、会长虱子
就让他丧气失落到想要逃离，直到在山洞里
为救“老烧饼”搬起石头砸死鬼子，才完成
从文弱书生到战士的转变。再后来他在险恶环境下炼炸药、制地
雷，当面与敌人周旋的坚毅果敢已让人十分敬佩。“不论是从粗
糙莽撞变得坚毅冷静的区小队队长刘大强，还是从扛枪打兔子的
猎户成长为抗日女英雄的李玉凤；不论是隐瞒身份‘嫁’到村里
的指导员海棠，还是至死都无法与其相认的丈夫张蒙，还有教书
匠高先生⋯⋯每一个人物都在成长中焕发出各自的光彩。”陈建
忠如是说。

查岭表示，《区小队》 始终坚守现实主义的创作方法，力图
突破和摒弃那些“泛娱乐化”的套路，追求真实的力量。该剧故
事架构依托于史实，既参照了抗战时期平山东回舍大枪班的原
型故事，也吸收了北平大学生参加抗战的历史资料。剧中的诸
多细节都有据可查，而不是凭空编造。陈建忠说：“唯其如此，
才能让这部剧擦着地皮，真实可信。作为编剧，我们要做的就是
尽可能塑造出真实的人物，让那段历史可信、可感、可触，并可
记忆。”

﹃
河北制造

﹄
抗战剧

《区小队

》央视热播

﹃
非典型

﹄
人物演绎可信可感抗战史

2018年12月以来，多场高端滑雪赛事在崇礼扎堆儿举办，其中一些还是
连续第二年、第三年落户崇礼——

在办赛中提升办赛能力
□记者 王伟宏

陈 华
杨明静

国际雪联高山
滑雪远东杯万龙站
比赛、太舞站比赛，
国际雪联自由式滑
雪 雪 上 技 巧 世 界
杯，国际雪联单板
滑雪 U 型 场 地 世
界 杯 和 自 由 式 滑
雪 U 型 场 地 世 界
杯，国际雪联单板
滑 雪 坡 面 障 碍 技
巧 世 界 杯 ——
2018 年 12 月 以
来，先后有多场高
端滑雪赛事在我省
张家口市崇礼区的
滑 雪 场 举 办 。 其
中，国际雪联自由
式滑雪雪上技巧世
界杯是连续第三年
在太舞滑雪小镇举
办，国际雪联单板
滑 雪 U 型 场 地 世
界杯和自由式滑雪
U 型场地世界杯均
是第二年在云顶滑
雪公园举办。

承办高端赛事
是对办赛能力的最
好检验。一次次真
刀 真 枪 的 办 赛 经
历，让相关滑雪场
收获了什么，有哪
些方面的提升？

2018 年 12 月 21 日，云顶滑雪公园，国际
雪联单板滑雪坡面障碍技巧世界杯现场。比
赛开始前和一个阶段比赛结束后，都会有人
背着喷雾器一样的设备走上陡峭的赛道，手
持喷枪，在第三个跳台的落地坡赛道边喷出
蓝色的标线。

虽然看上去只是几道简单的线条，但要划
好却并不容易。这是因为，现场坡度很陡，一般
人即使在类似坡度的水泥地面上恐怕都无法
站稳，更何况是在极为光滑的雪坡上。其次，工
作人员要在无协助的情况下完成人工划线，且
标线要平行于赛道。最关键的是，划线工作必
须在皑皑白雪上一次完成。

看过国际雪联单板滑雪坡面障碍技巧世
界杯比赛，省单板滑雪队教练潘蕾表示，国内

相关赛事也会施划这样的标线，一般由运动
员、教练员或者工作人员来完成，但较难做到
世界杯这样的高标准、高成功率。

密苑云顶乐园高级副总裁束文透露了其
中的秘密：为了保证办赛质量，他们聘请了国
外划线专家与雪场员工一起完成场地划线。

通过向国外专家学习，密苑云顶乐园相
关工作人员的划线技术已有了明显提升。“我
们相关工作人员的划线技术已经很不错了，
成功率也不低，但世界杯比赛容不得失误，所
以我们现在还是要聘请国外专家指导，相信
不远的将来我们就可以独立完成这项工作。”

包括划线在内的赛场建设和养护是滑雪
比赛的基础工作，各项指标都有着严格的标
准。随着举办的高级别赛事越来越多，近年来

崇礼相关滑雪场赛道建设能力逐步提升。
位于太舞滑雪小镇的自由式滑雪雪上技

巧比赛场地“奔跑的舞者”于 2016 年建成，一
次通过国际雪联认证。截至目前，这块场地已
经经历了三届世界杯赛事的检验，国际雪联
评价它为国际上最好的自由式滑雪雪上技巧
比赛场地之一。

相关滑雪场的赛道建设维护技术也在提
升。“就拿雪道建设中的压雪技术来说吧，最初
我们的技术比较落后、单一，现在已经很好了。
压雪技术有多种，国际雪联技术官员会根据实
际情况作出他们认为最佳的选择，但不管他们
提出什么要求，我们都能达到他们的预期。”万
龙滑雪场竞技赛事部赛事执行季亚鹏介绍说。

不过，在赛道建设上崇礼相关滑雪场仍
有需要提升之处。“比如制造冰状雪，目前国
内滑雪场几乎还都没有这个能力，我们要争
取尽早突破。”季亚鹏说。

赛道建设维护能力逐步提升

前不久的国际雪联高山滑雪远东杯万龙
站比赛期间，运动员餐厅的每一道菜品，都用
中英文双语标注了菜名以及主要营养成分和
含量。

季亚鹏解释说，滑雪运动员不仅要保持
合理的热量摄入，还要注重营养的科学搭配。
此外，由于参赛运动员来自不同的国家或地
区，有着不同的饮食习惯，每个菜品都作出相
关标注，便于他们选择。

“还有一些运动员会提出个性化要求，比
如喜欢吃几成熟的牛排之类，我们也会详细记

录并尽量满足。”季亚鹏说，这些事情看似细
小，但当很多运动员提出要求时，厨师们就要
忙好一阵。不过一般第二天厨师们就掌握了这
些运动员的习惯，工作就会变得顺利多了。

餐饮服务只是大赛接待服务工作中的一
环。除此之外，相关滑雪场还要为运动员、教练
员、裁判员等提供竞赛之外的多项后勤保障服
务，包括接送站、住宿、雪具维护等。太舞集团
市场中心总经理聂宁宁说，每一次国际大赛都
是对滑雪场综合服务能力的锻炼和检验。

2018年12月13日，国际雪联高山滑雪远

东杯太舞站比赛还没结束，参加国际雪联自由
式滑雪雪上技巧世界杯的运动员已陆续抵达，
再加上其他一些活动的筹备也进入倒计时阶
段，太舞的工作人员开启了“飞一般”的工作节
奏。好在经历过多次大小赛事活动的历练，他
们已经建立了一套科学高效的管理体系，可以
有条不紊地应对。更值得一提的是，了解到国
外不少滑雪运动员喜欢轻松的比赛氛围，此次
世界杯期间太舞邀请了专业萨克斯乐队来驻
演，让运动员们获得了更为贴心的参赛体验。

一名国外运动员的行李未能随机抵达，
决赛前一晚一名国外运动员忘记将雪板放在
哪里，面对这些“小事”，崇礼相关滑雪场迅速
反应，予以协调解决，获得了一致好评。

接待服务细之又细

2018 年 12 月 19 日，参加国际雪联自由
式滑雪 U 型场地世界杯的美国华裔小将谷爱
凌在训练中不慎摔倒，医护人员第一时间来
到她身边进行检查。随后，有些头痛的谷爱
凌被迅速送往附近的医院进行进一步检查，
结果显示轻微脑震荡。这名 15 岁的小姑娘
次日虽然放弃比赛，但心情并没有受到太多
影响，她说：“医护人员的反应很快。我很
感谢他们。”

为了保障参赛运动员的安全，2018 年 12
月份在崇礼举办的 4 个世界杯赛事都对医疗
保障工作格外重视，组建了由雪场救援团队、

现场医护团队、救护车、定点医院四个板块构
成的医疗保障团队，并在赛前、赛中间歇根据
实际情形多次进行模拟演练，力求做到世界
杯医疗保障工作快、准、稳。

在云顶举办的3个世界杯赛事中，河北北
方学院附属第一医院急诊科副主任薛乾隆一
直担任现场医护团队的首席医务官，他不仅对
谷爱凌进行了初步伤情鉴定，还曾对其他几名
受伤运动员进行救治。薛乾隆说，现场医护人
员来自4所省级医院及张家口2所市、区级医
院，一项基本的要求是使用英语交流无障碍。

“雪上比赛运动员的护具多、衣服厚，如果没有

顺畅的语言交流，很难尽快判断其伤势。”
会滑雪是滑雪比赛现场医护人员的必备

技能之一。据介绍，为便于工作，我省、张家口
市相关部门加强对相关医护人员的滑雪技能
培训，优先选拔具有滑雪技能的医护人员加
入到医疗保障团队，赛前相关滑雪场也会对
现场医护人员进行滑雪技能培训。

在一次次的演练和实战中，现场医护人
员的工作经验越来越丰富。“说实在的，最初
我们心里也没底，国际雪联虽然给了大的医
护原则，但毕竟每个滑雪场的具体情况不一
样，所以经验非常重要。”已是连续第三年服
务崇礼世界杯赛事的薛乾隆说，这几年过来，
崇礼世界杯赛事的医疗保障团队配合越来越
默契，经验越来越丰富。

医疗保障力求快准稳
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